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書面質詢
李靜儀議員

因應近期殯葬服務需求大增 當局有何具體措施協助居民

近日本澳感染新冠個案增多，除了令急症室求診或救護車等服務需求增
加，以及面對藥物供應緊張之外；基於感染新冠病毒而離世，加上冬季
流感高峰等其他因素，近期本澳死亡人數有所增加；據政府數據去年十
二月份有逾600人不幸離世。儘管當局日前指出，在離世人數增加之下，
基於各種原因令殯葬服務面對壓力，例如從事相關行業人員染病無法上
班，又或早期無法將遺體運送至內地等，但目前已解決，亦將與業界溝
通妥善處理問題。

然而，不少居民仍反映，在處理離世親人的身後事時遇到困難，一方面
在遺體存放、葬禮儀式、火化或靈位等各環節服務需要輪候較長時間，
難以短時間安排先人落葬，家屬感到徬徨。此外，居民亦關注相關服務
費用價格和監管等問題，例如由於死亡個案較多而要排期進行安葬，不
少逝者的遺體須暫時安放於遺體存放櫃設施，所支付的租金費用，以及
殮葬費用都相當昂貴。

為此，本人提出以下質詢：

一、過去為應對疫情，政府所制訂的應急處置預案中，有提出大規模疫
情之下的遺體處理預案，有關方案指出，連同仁伯爵綜合醫院以及協調
殯儀館借出的遺體存放櫃有74格，或由職能部門租借冷凍櫃約存於15-20
具遺體，可見本澳的遺體存放設施空間相當緊張。基於近期因感染新冠
病毒或其他原因死亡的個案增加，去年十二月有逾六百人離世，不少居
民在處理離世親人的身後事均遇到困難，例如因短期內未能安葬而要租
用遺體存放設施，所需費用不少，居民也關注收費價格的合理性等，當
局除了表示與業界溝通，有何具體措施應對或協助居民解決問題？

二、去年八月，行政法務司司長張永春曾表示，當局爭取於2022年第 4
季內完成對路環市政墳場的骨殖火化設施的升級改造，以應對火化骨殖
的日常需求以及臨時性、緊急性的遺體火化需要，例如當有染疫人士遺
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體需於本地火化時可作臨時性應急備用設施。請問現時是否已投入使用，
使用狀況如何？近期死亡人數增加，部分屬於感染新冠病毒的死亡個案，
請問相關升級改造的設施是否足以緩解和回應本澳有關火化服務的需求？
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